
 

 

 

 

九龍城區議會主席 

劉偉榮太平紳士 

 

要求為啟德新區學童增要求為啟德新區學童增要求為啟德新區學童增要求為啟德新區學童增加加加加學額學額學額學額    

 新啟德發展區的啟晴邨已經完成分派單位工作，而德朗邨也正在分派單位工作。兩邨

共有一萬三千多個單位，約三萬多人居住。據了解，大部分居民都是來自外區，而且當中

不乏學童。因此產生大量轉校生，也衍生了不同的困難！ 

 

    

困難困難困難困難１１１１    學位嚴學位嚴學位嚴學位嚴重重重重不足不足不足不足    

    

啟晴邨及德朗邨約三萬多人居住，但當局沒有及時調高周邊地區的學位。據了解大部

分周邊學校已經學位不足情況，而以幼稚園及小學尤其嚴重。不少較遲入伙的市民根本不

容易為子女找到合適學校。 

 現在有些未能為子女轉學的家長放棄為小孩轉校，但每天需要花費大量的時間及交通

費接送小朋友到原校或較遠的學校上課。 

 

  

困難困難困難困難２２２２    交通配套交通配套交通配套交通配套不完善不完善不完善不完善    

    

    啟晴邨及德朗邨均屬３４小學校網，但位置卻在黃大仙及九龍灣附近。然而３４小學

校網多在土瓜灣、紅磡、何文田等地區，因此學童必需乘車到土瓜灣、紅磡、何文田上學。

而啟德新發展區內只有５Ｄ號巴士來往土瓜灣及紅磡，且上班、上學時間，巴士班次疏落，

約每１５分鐘一班車，經常出現脫班問題，根本未能應付所需。 

 

 

困難困難困難困難３３３３    支援不足支援不足支援不足支援不足    

    

    啟晴邨及德朗邨位置在黃大仙及九龍灣附近，不少黃大仙及九龍灣的學校比３４小學

校網更近。但當局只能協助長家尋找３４小學校網學校，欠缺彈性。另外，當局亦缺乏有

關附近幼稚園、小學、中學資訊給家長了解，由於居民來自全港不同地區，不少家長根本

不知道新區附近有什麼學校可以選擇。 
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 基於以上原因，希望當局正視問題，及１）盡快增加啟晴邨、德朗邨附近一帶學校，

包括中學、小學及幼稚園等的學額。２）盡快完善當區交通配套，尤其是來往土瓜灣、紅

磡、何文田區的交通。３）完善支援工作，為家長提供更多附近幼稚園、小學、中學資訊，

讓啟晴邨及德朗邨的家長及學童了解。 

 

民建聯九龍城支部 

九龍城區議員: 
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潘國華、蕭婉嫦、黃以謙 

 

 

二零一四年二月廿六日 




